
 

 

 

遠く未来圏から吹いて来る風を感じながら 

副校長 岡本 潔 

 

新たな詩人よ 

嵐から雲から光から 

新たな透明なエネルギーを得て 

人と地球にとるべき形を暗示せよ 

 

新たな時代のマルクスよ 

これらの盲目な衝動から動く世界を 

素晴しく美しい構成に変へよ 

 

諸君はこの颯爽たる 

諸君の未来圏から吹いて来る 

透明な清潔な風を感じないのか 

 

 

これは宮沢賢治による「生徒諸君に寄せる」（『新編 宮沢賢治詩集』）と題する詩の原稿の一節。賢治の

没後に未完成の原稿が編集・発表されました。詩の全文はかなり長い文章であり、当時の社会情勢を理解

して読む必要がありますが、未来に想いを馳せ、清々しい予感を感じさせる本当に素晴らしい感動的な文章

です。私自身、中学生と高校生の子を持つ親の一人として、また教育活動に携わる教職員として、これからの

未来を創り上げていく子どもたちの持つ無限の可能性を改めて意識しました。 

 

 さて、１５日（月）の全校朝会では３年生学級委員長より今年度の活動目標が発表されました。今年度は全

学年共通の目標「あったか汐見台ファミリー」。全学年共通で目標を設定することで、一体感をもって取り組

む狙いがあるとのことでした。〇日（ ）からは３年生が修学旅行、〇日（ ）には体育祭、６月には２年生自然

教室や１年生鎌倉遠足など学校行事が控えています。ぜひ様々な機会を通して、仲間との絆を深め、学び合

い、「あったか汐見台ファミリー」として、全員で頑張っていきたいと思います。５月、遠く未来圏から吹いて来

る風をその身に受け、一人ひとりの無限の可能性が花開くことを願いながら。 

  

令和５年度 第２号（令和５年５月１７日 発行） 

[汐中百景 其の五] 

汐見台中学校敷地内に季節 

ごとに咲く花を技術員さん 

が花瓶に活けてくれていま 

す。校内で見つけたときは 

ぜひ季節を感じていただけ 

ればと思います。 

 

花：ムラサキツメクサ 

セイヨウタンポポ 

 



R５年度が開始して一か月(１学年) 

R５年度が開始して一か月(２学年) 

4 月 7 日午後本校で入学式が行われました。今年度は 185 名の新入生を迎えることができました。当

初は緊張した面持ちで、小学校との違いに戸惑いつつも、各クラスで自己紹介をし、係を決めて、今では

少しずつ打ち解けてきています。１年生では４月中旬から各担任が生徒と教育相談を実施し、一人ひと

りの悩みや新生活の様子を聞き、小中学校のギャップ解消に取り組みました。 

そして、13 日からは各教科の授業が始まりました。基礎的な学習から始まり、ノートの取り方やグル

ープワークの方法、また学習習慣について生徒たちと確認しつつ展開しています。 

 

 

 

 

 

さて、GW をはさんで心身ともにリフレッシュして、1 年生では 6 月〇日に久良岐公園にて昼食とレク

活動を行います。当日は早乙女弁当や学校給食は利用できませんので、各自昼食をご持参ください。さら

に、6 月〇日には鎌倉遠足を実施します。班別にコースを生徒自ら作り行動します。随時活動の様子をお

知らせできればと思います。 

1学年主任 

 

 

『スーパーいちごパフェ』…これは、学級委員が決めた学年目標です。「いちご」は「赤学年」。「パフ

ェ」は「いろいろな具材（個性）が合わさって美味しい（高め合える）」。「スーパー」は学年主任が２年

最初の学年集会で「梅木改め、スーパー梅木です。去年よりレベルアップできるように努力します！」と

自己紹介したところ、「自分たちも去年より成長しよう！」と「スーパー」をつけたそうです。２年生に

はこの目標がピッタリだと思います。休み時間の廊下の姿を見ていると「ストロベリー」より「いちご」

という響きが似合うかわいさと、何種類の具材でできているのかと思うほどの個性。そして、去年の学び

を生かした「スーパー」な授業と時間を大切にする姿勢。現在の自分たちの姿に満足せず、どんどん高み

を目指して進んでいってほしいと思います。職員はそんな『スーパーいちごパフェ』がより美味しそうに

見える器となり、より美味しくなるようなトッピングを考えていきたいと思います。 

２学年主任 

 

 

 

 

 

 

 

 



R５年度が開始して一か月(３学年) 

R５年度が開始して一か月(個別支援学級) 

 

３学年は 5/19~21 の修学旅行がいよいよ近くなってきたので、総合の時間や学活の時間は毎回大忙し

です。班別行動の計画を立てたり、宿の部屋割りを決めたり、新幹線の座席割りを決めたり……。また、

修学旅行が終わったと思ったら、すぐに体育祭です。ゴールデンウィークで溜めたエネルギーをつかっ

て頑張ります！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３学年主任 

 

 

個別支援学級では、7

名の元気な一年生を迎え、

総勢 15 名 3 学級にな

りました。1 年生は、授業

での発言も多く、意欲的

に学習に取り組んでいま

す。2 年生・3 年生は、早

めに行動したり、優しく

1 年生に声をかけたりして、ぐいぐいクラスを引っ張っています。 

4 月、学級目標を話し合おうと、「6 組（６～８組の 3 学級ですが、日常的には「6 組」と呼んでいま

す）のいいところはどんなところ？」と生徒たちに尋ねると、「自分らしくいられる」「安心できる」

「居心地がいい」などの声が聞かれました。そして学級目標は、【安心・協力・全力・コミュニケーシ

ョン・あきらめない心で 笑顔あふれる６組】となりました。 

生徒たちが互いを認め合い、苦手なことにも安心して挑戦できるような、そんなあったかいクラスを

目指していきたいと思います。 

個別支援学級主任  

座席割りや部

屋割りを決め

ています。 



R５年度が開始して一か月(保健室より) 

GW が明け、保健室は毎日満員御礼！！と言えるほどの盛況ぶりです。もちろん喜ばしいこ

とではないですが、この時期は、大人も子どもも疲れが出る時期です。 

風邪や感染症がちらほら流行っていることに加え、休み明け体調が整わない生徒、新生活の疲れが出て

いる生徒、新しいクラスでの友達作りに悩む生徒、宿泊行事を前に人間関係に悩む生徒等。（体育や部活

動のけが人も。） 

様々な思いを抱えて、保健室に来ているのだと思います。もちろん保健室に生徒が多いと一人ひとりじ

っくり話を聞けないこともありますが、できるだけその時々の生徒の思いに寄り添って話をしていけた

らと思っています。 

私は生徒達に「中学生にはもう二度と戻りたくないな～」とよく言っています。思春期真っただ中のこ

の時期は、自己肯定感が低くなり、周囲にどう思われているかとても気になり、人間関係作りがまだお互

い上手ではなく、傷つけあうことも沢山ある、繊細で面倒な時期だからです。けれどもこの時期に悩んだ

こと、学んだことは、絶対に無駄ではなく今後の人生に生かされていくと思うのです。 

汐中の生徒の皆さん！たくさん悩んでください。そして困ったら学校の教職員でも、スクールカウンセ

ラーでも、保護者の方でも、誰でもいいので誰かに話をしてみてください。 

皆さんと共に悩み、共に成長していける 1 年にしたいと思います。 

養護教諭 

 

(１)中学校給食に関する問い合わせを多数受けております。 

利用方法 （横浜市中学校給食のサイト https://kyushoku.city.yokohama.lg.jp/ ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

利用者登録・中学校給食アプリ 

※下記 QR コードからアプリをダウンロードして 

登録することで、ご利用いただけます。 

 

引き続き、 

中学校給食も 

ご利用いただければと 

思います。 

 

https://kyushoku.city.yokohama.lg.jp/

